

Extraído de El Correo

<http://www.elcorreo.eu.org/El-Bundesbank-decide-por-la-Grecia-contestando-a-la-Troika-y-a-Merkel>

El Bundesbank decide por la Grecia contestando a la « Troika » y a Merkel

- Imperio y Resistencia - Unión Europea - Grecia -

Fecha de publicación en línea: Lunes 12 de agosto de 2013

Copyright © El Correo - Todos derechos reservados

Para el Bundesbank, persisten notables dudas acerca de la capacidad del gobierno griego de sanear sus finanzas e implementar las reformas que considera imprescindibles. Las medidas de austeridad no parecen ser la salida.

El banco central alemán considera que Grecia necesitará en los próximos meses un nuevo paquete de rescate, según publicó ayer el semanario alemán *Der Spiegel*. En un documento interno, el Bundesbank afirma que la Unión Europea (UE) deberá aprobar un nuevo programa de créditos para Atenas, a más tardar, a principios de 2014. El informe elaborado para el *Fondo Monetario Internacional* (FMI) y el Ministerio de Finanzas alemán admite que existen dudas considerables sobre la capacidad del gobierno griego de llevar adelante las reformas necesarias.

El documento del banco central alemán critica que la actual revisión de la situación griega por parte de la troika -la *Comisión Europea* (CE), el *Banco Central Europeo* (BCE) y el FMI- se deba a presiones políticas del gobierno alemán, preocupado por evitar que la crisis helena y de la moneda europea repercuta en la campaña electoral con miras a las elecciones de septiembre. Según el artículo del semanario alemán, que lleva como título « Después de las elecciones, más dinero para Grecia », los riesgos de un programa de rescate son extraordinariamente altos.

Para *Der Spiegel*, persisten notables dudas acerca de la capacidad del gobierno de Atenas de sanear sus finanzas e implementar unas reformas que el Bundesbank considera imprescindibles.

Hasta ahora, Grecia ha recibido ayudas por un monto de 200 000 millones de euros. Según cálculos de varios institutos económicos alemanes, el gobierno heleno podría necesitar unos 12 000 millones de euros extra. En julio, el FMI y el fondo de rescate europeo pagaron a Atenas un nuevo tramo de ayuda, por 5 700 millones de euros (7 600 millones de dólares).

A poco más de un mes de las elecciones generales alemanas, el gobierno de Angela Merkel y el ministro de Finanzas, Wolfgang Schäuble, vienen rechazando de plano la posibilidad de nuevas ayudas a Grecia o de una nueva quita de deuda, medidas muy impopulares en Alemania.

Para *El País*, de España, todavía no está del todo claro el impacto que puede ocasionar el documento elaborado por el Bundesbank sobre la campaña electoral que pronto comenzará en Alemania. El diario español no descarta que el informe pueda ser utilizado por los partidos de la oposición, que en el pasado machacaron con el peligro inminente que podría ocasionarle al contribuyente germano la puesta en marcha de nuevas ayudas para naciones como Grecia y Chipre o, en el peor de los casos, una nueva quita de la deuda griega.

Ese escenario, no obstante, fue desestimado con firmeza tanto por la canciller Merkel como por su ministro de Finanzas, Schäuble. El diario español destaca que el ex director de Investigación del BCE y actual director del Instituto de Investigación Económica de Berlín (DIW), Marcel Fratzscher, cree que una nueva quita es ineludible. « A finales de otoño entraremos en una nueva fase de lucha contra la crisis », habría vaticinado el ex economista jefe del BCE, Jürgen Stark, destacando, durante una entrevista reciente concedida al periódico económico *Handelsblatt*, que los programas de compra de bonos soberanos deberán entrar en funcionamiento en Italia y España.

En el contexto de crisis que asfixia a la sociedad, el afluente de inmigrantes genera una respuesta dura del gobierno griego. Grupos defensores de los derechos humanos señalaron como inaceptable el encarcelamiento prolongado de inmigrantes mientras esperan a ser deportados o asilados. Una revuelta tuvo lugar en el centro de detención de

inmigrantes de Amygdaleza, al noroeste de Atenas, que alberga a 1 620 extranjeros. El incidente comenzó cuando un grupo de inmigrantes se amotinó durante el reparto de alimentos para protestar contra la ampliación de 12 a 18 meses del plazo de detención.

Según la policía, los inmigrantes atacaron a los agentes con piedras y prendieron fuego colchones y celdas; los uniformados no pudieron controlar la situación hasta pasada la medianoche del sábado. El motín contribuyó a que diez presos -ocho paquistaníes y dos afganos- lograran escapar de la cárcel, informaron las fuerzas de seguridad. Mientras que otros catorce extranjeros -once paquistaníes, dos afganos y un bangladeshí- fueron detenidos en los alrededores del centro cuando intentaban escapar, informó la policía helena, que por la tarde de ayer difundió un video que mostraba algunas celdas incendiadas.

En declaraciones a la edición digital del diario Naftemporiki, el alcalde de la localidad de Amygdaleza, Sotiris Duros, señaló que la rebelión se veía venir desde hacía tiempo a la vista de las condiciones insoportables en las que conviven los presos en el centro de detención, dado el hacinamiento y las altas temperaturas que deben soportar a diario. « *Este tipo de centros de detención infernales deben ser clausurados de inmediato y en su lugar se deben establecer centros de acogida y hospitalidad, en los que están garantizadas unas condiciones de vida dignas para los inmigrantes y refugiados* », señaló en un comunicado Syriza, principal partido de la oposición griega.

[Página 12](#). Buenos Aires, 11 de agosto de 2013.